

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

TAMOIL: conflit social, danger pour la sécurité

L'association Chablair suit avec inquiétude le déroulement des négociations entre les représentants des employés, soutenus par les syndicats, et la direction de Tamoil. Le blocage de la gare de chargement d'Aigle, le 13.02.2015, révèle le fossé qui sépare les employés de la direction de l'entreprise. Cette situation crée un climat de tension et de stress qui pourrait être préjudiciable à la sécurité selon les dires mêmes des employés.

Les risques inhérents à l'exploitation d'une raffinerie requièrent des employés qualifiés et expérimentés capables de se concentrer en permanence pour éviter tout accident préjudiciable à la sécurité des employés eux-mêmes, de l'environnement et de la population. Or le bras de fer qui s'instaure entre employés et direction pourrait avoir des conséquences négatives sur la motivation et la concentration des employés, d'autant plus que certains doivent déjà sérieusement penser à un autre emploi. Il est patent qu'une raffinerie de cette ampleur a besoin de tout son personnel travaillant avec un engagement total pour garantir la sécurité. Il n'est donc pas surprenant, que du côté des employés on préconise l'arrêt de l'activité de l'entreprise durant les négociations.

Particulièrement soucieuse de la sécurité environnementale dans le Chablais, Chablair considère urgent de s'assurer que le conflit en cours ne menace pas cette sécurité. C'est pourquoi, Chablair appelle les autorités valaisannes et vaudoises à s'assurer que les négociations n'impactent pas négativement sur la sécurité et que si un doute persiste à cet égard, elles prennent sans délai les mesures adéquates, y compris l'arrêt temporaire de l'activité si nécessaire et justifié, jusqu'à ce qu'un accord soit trouvé.